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平成２９年度第１２回みやま市教育委員会定例会会議録 

 

◆召集日時  平成３０年３月１９日 午後２時００分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 ２階 第４会議室 

 

１．出席教育長・教育委員（５名） 

・教育長 長 岡 廣 通 

・委員  堤  央 宜 

  ・委員  井 上 正 明 

・委員  樺 島 靖 子 

  ・委員  湯 汲 和 代 

 

２．欠席委員（０名） 

   

 

３．事務局出席者（１３名） 

・教育部長           野 田 圭一郎 

・学校教育課長         加 藤 武 美 

・社会教育課長         古 賀 富美子 

・指導室長           横 山 浩 志 

・学校教育課課長補佐兼 

 学校教育係学務担当係長    松 尾 郁 代 

・総務係長           小 柳  る み 

・施設係長           松 尾 武 喜 

・学校給食担当係長       岡   俊 幸 

・学校再編推進係長       河 野  成 嗣 

・指導室指導主事        待 鳥 博 人 

・教育研究所長         今 村 田鶴子 

・主任社会教育主事       江 上 靖 則 

・図書館長           猿 渡 恵 子 

 

４.傍聴人 

  ・０名 

 

５．議事日程 

（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 



2 

 

（４）議案第１９号 みやま市教育研究所所長の任命について 

（５）議案第２０号 みやま市教育委員会指導主事の任命について 

（６）議案第２１号 学校歯科医の委嘱について 

（７）議案第２２号 みやま市生涯学習専門員の委嘱について 

（８）議案第２３号 みやま市あいさつ運動推進室長の委嘱について 

（９）議案第２４号 みやま市あいさつ運動副推進室長の委嘱について 

(10) 議案第２５号 みやま市社会教育指導員の任命について 

(11) 議案第２６号 みやま市社会教育委員の委嘱について 

(12) 議案第２７号 みやま市中央公民館長(地区公民館長兼務)の委嘱について 

(13) 議案第２８号 みやま市立小学校及び中学校の通学区域を定める規則の一部を 

改正する規則の制定について 

(14) 議案第２９号 みやま市学校運営協議会制度規則の制定について 

(15) 報告事項 

(16) 次回教育委員会について 

                                        

 

【午後２時００分 開会】 

 

【教育長】   先日より中学校及び小学校の卒業式に出席いただきありがとうござい

ました。小学校は勿論だが、中学校は整然として良い卒業式であった。

卒業した生徒達が希望した進路に向かってしっかりと頑張ってくれるこ

とを期待したい。 

        ただいまから、平成２９年度第１２回みやま市教育委員会定例会を開

会します。 

 

○日程第１   第１２回みやま市教育委員会定例会の会期は平成３０年３月１９日の

１日間とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第２   会議録作成者は総務係長小柳るみとする。 

・・・全員同意 

 

○日程第３   会議録署名委員の指名については教育長と堤 央宜委員とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第４   議案第１９号  

○みやま市教育研究所所長の任命について 

【学校教育課長】－提案理由の説明－ 
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【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

         「質疑なし」 

【教育長】   ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

                         ・・・可決 

 

○日程第５   議案第２０号  

○みやま市教育委員会指導主事の任命について 

【学校教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】   ・人事案件になりますので関係者にはご退出お願いします。(指導主事 

退出) 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

         「質疑なし」 

【教育長】   ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

                         ・・・可決  

 

○日程第６   議案第２１号  

○学校歯科医の委嘱について 

【学校教育課長補佐】－提案理由の説明－ 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

         「質疑なし」 

【教育長】   ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

・・・可決  

 

○日程第７   議案第２２号  

○みやま市生涯学習専門員の委嘱について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

         「質疑なし」 

【教育長】   ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

                                 ・・・可決  

 

○日程第８   議案第２３号 

 ○みやま市あいさつ運動推進室長の委嘱について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 
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【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

         「質疑なし」 

【教育長】   ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

・・・可決  

 

○日程第９   議案第２４号  

○みやま市あいさつ運動副推進室長の委嘱について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

         「質疑なし」 

【教育長】   ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第１０  議案第２５号  

○みやま市社会教育指導員の任命について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

         「質疑なし」 

【教育長】   ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第１１  議案第２６号 

 ○みやま市社会教育委員の委嘱について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

         「質疑なし」 

【教育長】   ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第１２  議案第２７号 

 ○みやま市中央公民館長(地区公民館長兼務)の委嘱について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

         「質疑なし」 
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【教育長】   ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第１３  議案第２８号 

 ○みやま市立小学校及び中学校の通学区域を定める規則の一部を改正 

する規則の制定について 

【学校教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

         「質疑なし」 

【教育長】   ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第１４   議案第２９号 

 ○みやま市学校運営協議会制度規則の制定について 

【指導室長】  －提案理由の説明－ 

 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

          

【井上委員】  ・学校評価員の会議と学校評議員の会議とあるが、学校運営協議会と 

どのような関係にあるのか。 

 

【指導室長】  ・学校関係者評価員及び学校評議員の会議においては、学校長より学 

校経営について説明をしていただくことになっている。 

同様に学校運営協議会の中でも説明することになるが、学校長が学 

校経営について承認をいただくために説明させていただく。学校運 

営協議会では学校長の経営に対する説明を承認するという大きな役 

割がある。 

 

【井上委員】  ・学校によっては、学校関係者評価員の会議をする、学校評議員の会 

議をする、学校運営協議会の会議をする、というように３つの会議 

を開催する学校もあるということなのか。 

 

【指導室長】  ・学校運営協議会の中に取り入れていくと聞いているため、平成３０ 

年度からは重ねて開催される学校はないと思う。 

 

【教育長】   ・学校関係者評価員は学校運営協議会委員の中に入るが、学校評議員
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は廃止となる。スタートするにあたりきちんとした理解の上に説明

をしておかないと難しい所もある。一つは、学校経営方針を承認す

るということと同時に経営に参画していただくことになる。参画と

は、ただ会議に出席するだけでなく直接的に学校支援を行うことで

ある。もう一つは、学校と地域が手を携えて協働で育成をするとい

うことである。 

 

【教育長】   ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

         「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第１５ 報告事項 

     ○教育部長 

【教育部長】 ・前回定例会以降のイベント（2/17あいさつ日本一運動市民大会、2/28

教育論文表彰式及び研究発表会・研修報告会、3/4 青少年健全育成ス

プリングコンサート、3/9 中学校卒業式、3/11 みやま旗争奪九州選抜

剣道大会、3/16小学校卒業式の出席お礼） 

       ・3/5から市議会の 3月定例会が開会中。 

        末吉議員から「みやまの市立小中学校再編計画について」、吉原議員か

ら「教職員の働き方を見直し、教育の質の向上を」、「オリンピックホ

ストタウン登録でより効果的な活性化を」の一般質問について報告。 

       ・今後の予定については、3/23 及び 3/30 に教育委員会臨時会を開催、

3/30退職者辞令交付式。 

       

       ○学校教育課 

【総務係長】 ・第 23回越前町みやま市児童交流事業越前町訪問の報告。 

 

【学校再編推進係長】 

       ・平成２９年度教育委員会第１回臨時会以降の学校再編第２グループの 

経過については、平成２９年１０月３０日に開催された上庄校区まち 

づくり協議会にて会長が辞任されたところである。会長代理に副会長 

の藤木氏が就任され、今年度中に統合を進めたいとのことで、学校統 

合への合意形成を図り、上庄校区まちづくり協議会と上庄小ＰＴＡか 

ら教育委員会へ要望書を提出したいとの申し出があった。その後、１ 

２月２５日に会長代理が来庁され、上庄校区全体の意思統一が図られ 

たとのことで、学校統合を進めて欲しいとの口頭での申し出を受けた 

ところである。 

その後、上庄校区の意向を下庄校区区長会会長と本郷校区の３区長に 
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報告し、学校統合に向けた協議に参加いただくようお願いし、了承い

ただいた。平成３２年４月の統合校開校に向け、３校学校統合協議会 

を平成３０年７月に発足し、取り組みを進めていく。 

本日、本郷小・上庄小・下庄小の３校区代表の方及び上庄小・下庄小 

の２小学校のＰＴＡ会長による合同会議を開催予定である。 

第５グループについては、平成２９年１１月１４日に水上小・清水小・

東山中の３小中学校のＰＴＡ会長より意見を聴衆させていただいた。 

平成３０年２月には、第５グループの学校再編に係る各校区の区長会

長等へ意見聴衆をさせていただいた。瀬高中学校区の方からは特段意

見が出なかったが、東山中学校区からは統合を不安視されるご意見が

あったところである。第２グループの統合協議が済めば、第５グルー

プの統合に移らせていく。 

 

   ○指導室 

【指導室長】  ・適応指導教室「さくら」相談状況・利用状況報告(資料Ｐ1～2) 

         

       ○社会教育課  

【社会教育課長】・2/17あいさつ日本一運動市民大会が開催され、あいさつ標語の表彰 

式等があり、小中学生が自作の標語を大声で披露し会場から大きな拍 

手をいただいた。 

・2/18は、二川支館で教育人権講演会と題し、地域の人権セミナーが 

開催され、約 40名の参加者があった。 

・3/4には青少年健全育成スプリングコンサートを開催し、高田中ブラ 

スバンド部 50名とブリヂストンＫ２バントとのコラボにより大盛況 

であった。 

・3/11のみやま旗争奪九州選抜少年剣道大会では、地元チームが決勝 

トーナメントに進んだものの 1回戦敗退となった。 

・3/18に飯江学習講座閉講式を開催。 

・瀬高公民館の建て替えに伴い、会議室等の施設利用が 6月までとなる 

ため、代替え施設として今年 7月 1日～2021年 3月まで休校中の本郷 

小教室の一部を使用させていただく。 

          

【図書館長】   ・平成 29年度みやま市立図書館の利用状況と次年度対応について別紙 

資料により説明。 

 

【教育長】   ・図書館の喫茶・展示スペースの進捗状況と今後の見通しについての説 

明を。 
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【社会教育課長】・図書館内にある歴史資料館の常設展示場を改修し、そこに喫茶・展示 

スペースを設置していくよう進めている。様々な企画展示を月ごとに

行なっていき、喫茶スペースでは売店形式でパンや焼菓子などの販売

をしてくれる出店者を 4月１５日号の広報にて公募予定である。 

 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

 

【井上委員】  ・図書館の平成２９年度みやま市？（はてな）に挑戦する調べる学習コ 

ンクール応募作品数・応募人数について、瀬高中学校２・３年生及び 

高田中学校１・３年生は０人となっているが、何かあったのか。 

 

【図書館長】 ・調べる学習について関わっていただく図書館学校司書や図書館教育担 

        当者や教諭の方々が理解するというのが本年度の趣旨であるため、ま 

ずは出来限り応募をお願いするという形であった。 

小学校では、理科・社会の総合的な学習で出来ると捉えていただき、 

沢山の応募をいただいた。 

また、新年度に入ってから依頼したこともあり、中学校では全生徒に 

ということも出来ず、学年を限定した学校や優秀作品に絞った学校も 

ある。来年度においてはやり方が浸透したこともあり、また違った形 

で出てくると思う。 

 

○日程第１６ 次回教育委員会について  

◎ 次回臨時会 平成３０年３月１９日（月）定例会終了後 

 

【教育長】  これで本日の日程は全部終了しました。 

平成２９年度第１２回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

 

【午後３時００分 閉会】 

 

 


